

Detienen las obras de relleno sanitario para realizar nuevos estudios al terreno

PRECAUCIÓN. Medida es para cumplir con recomendaciones de Sernageomin y porque en el trabajo que estaba en marcha se advirtieron condiciones no previstas en el diseño de la propuesta.

Daniel Navarrete Alvear
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

A casi dos años de la puesta en marcha, las obras del relleno sanitario que implicará el fin de las operaciones del vertedero Morrompulli fueron detenidas. La Municipalidad de Valdivia, como unidad técnica del proyecto, decidió poner término por adelantado al contrato con la Unión Temporal de Proveedores (empresas que se asociaron para ejecutar la obra).

La decisión se tomó para cumplir con una serie de recomendaciones indicadas por Sernageomin relacionadas con el terreno. En un plazo aún no determinado, se harán estudios de geología local, hidrología, hidrogeología y estabilidad de taludes, entre otros. La idea es subsanar las brechas técnicas existentes entre el diseño inicial del proyecto y las condiciones reales observadas en terreno.

AJUSTES

A través de una declaración pública en conjunto entre la Municipalidad de Valdivia, el Gobierno Regional y la Delegación



DE MOMENTO SE DESCONOCE CUÁNDO SE HARÁN LOS ESTUDIOS Y CUÁNDO SE PODRÍAN RETOMAR LAS FAENAS.

Presidencial Regional de Los Ríos, se indicó: "Este proyecto, que fue licitado en diciembre del año 2020 y adjudicado en marzo de 2021, ha enfrentado una serie de desafíos técnicos y administrativos -debido a que las bases de su diseño y evaluación de impacto ambiental datan de hace más de 10 años - por lo que se ha vuelto indispensable realizar un análisis

2021 fue el año en que se adjudicó la ejecución de obras que se proyectaban terminadas en 2024.

profundo y minucioso de las bases de diseño para asegurar que el proyecto cumpla con los más altos estándares de ingeniería durante su ejecución y

25 hectáreas aproximadamente es el terreno del relleno con el que terminará de operar el vertedero.

asegurar el cumplimiento de los estándares ambientales y sectoriales exigidos al proyecto". Además se someterá a tramitación la reevaluación del

proyecto, en el ítem de consultorías, por parte del Ministerio de Desarrollo Social, lo que permitirá solicitar los recursos al Consejo Regional, para llevar adelante los estudios requeridos".

Carla Amtmann, alcaldesa de Valdivia, reconoció lo complejo que ha sido sacar adelante el proyecto y lo necesario de los ajustes. "El relleno sanitario

“ El proyecto original está superado por la nueva realidad, por cambios tecnológicos y por la necesidad de un mejor manejo de la basura”.

Luis Cuvertino
 Gobernador Los Ríos

es muy necesario para gestión de los residuos de toda la región. Por lo cual estamos convenidos que debe cumplir con lo más altos estándares técnicos y también ambientales. Sin embargo, durante la ejecución de la obra se evidenció que el proyecto presentó condiciones que no estaban consideradas en etapas previas. Ante ello, lo más responsable para nosotros es evitar futuras consecuencias en su operación y atender lo que un organismo técnico tan relevante como Sernageomin nos recomienda, que es realizar nuevos estudios".

El nuevo plazo para retomar las obras dependerá de las indagatorias. **CS**

Analizaron realizad del comercio ilícito

DELEGACIÓN PRESIDENCIAL